

Fecha 04.12.2015	Sección Cartera	Página 9
---------------------	--------------------	-------------

Repunta inversión fija bruta 1.4% en septiembre: Inegi

Luego de 2 meses seguidos de caídas, el indicador consigue recuperarse, informa

RUBÉN MIGUELES TENORIO
—ruben.miguel@eluniversal.com.mx

La inversión fija bruta, que representa los gastos realizados en maquinaria y equipo de origen nacional e importado, así como los de construcción, registró importante repunte en septiembre, al aumentar 1.4% mensual sobre una base ajustada por estacionalidad, luego de dos meses de caídas, informó el Inegi.

La cifra reflejó una recuperación significativa en importaciones de bienes de capital (5.4% mensual), que junto a un menor avance en construcción (0.4%) contrarrestó un débil desempeño en compras de bienes de capital nacionales (-2.1% mensual). Sobre esa serie ajustada, la inversión

total creció 5.2% anual, un repunte importante desde 3.1% de agosto.

Sobre series destacionalizadas, la inversión en construcción subió sólo 0.1% anual. Mientras el gasto en construcción residencial subió 2.6% mensual, la no residencial cayó 1.0%.

En bienes de capital importados: maquinaria y equipo (distinto de transporte) aumentó 6.7% mensual, y equipo de transporte cayó 2.9%.

En compras de bienes nacionales de capital, los dos segmentos disminuyeron a tasa mensual: equipo de transporte en 4.7% y las de maquinaria y otros equipos en 2.4%.

También sobre series ajustadas, mientras que del lado positivo destacó el aumento de 17% anual en importaciones de bienes de capital.

Sobre la base desestacionalizada, la inversión en el trimestre aumentó 0.6% respecto al anterior (2.6% anualizada), mostrando poco dinamismo y una desaceleración frente al ritmo del trimestre previo. No obstante,

Eduardo González, analista de Banamex, consideró que las perspectivas favorables para el crecimiento llevarán a una mejoría adicional de la inversión los próximos meses.

Se espera que la economía continúe beneficiada por la inversión en maquinaria y equipo y en construcción residencial para lo que resta de 2015 y 2016, debido a menores niveles de desempleo y una tendencia creciente del consumo privado, comentó Mariana Ramírez, especialista de banco Ve por Más

Mejora confianza empresarial.

Por otra parte, el Inegi dio a conocer que la confianza del productor manufacturero creció 0.12 puntos en noviembre contra octubre, en términos desestacionalizados, el tercer avance mensual consecutivo.

El índice de confianza empresarial manufacturero se ubicó en 49.9 puntos en noviembre (2015), dato que significó una disminución de 1.7 puntos frente al mismo mes de 2014. ●

Inversión fija bruta

(Variación % mensual, cifras ajustadas por estacionalidad)

